

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. 1 mes 6 rs., 3 id 1
 Resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 15
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre 6 pesos
 en oro, 1 año 12
 En Francia. Trimestre, 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

PUBLICARSE.

Los Miércoles, Viernes y Domingos.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Gerona 21 Enero de 1883.

A vuela pluma.

Hoy sí que no sabemos como comenzar ni como acabar esta socion, porque la verdad es que ni los periódicos ayer recibidos ni las cartas ni los telegramas, nos dicen una palabra que no conozcamos ya. Todo redunda sobre sí la izquierda está dividida; si impera en su seno la tendencia conciliadora; si las travesuras de las oposiciones han dado poco fruto en la última votación para vice-Presidentes de la mesa del Congreso, y si el señor Martos, al fin y a la postre, ingresará, mejor dicho, reingresará en la monarquía; total, todo lo que sabemos y de lo que venimos tratando desde muchos días hace.

Espigando espigando en campo tan árido, solo hemos podido confrontar una noticia y es, la de que el señor marqués de Sardoal ha ingresado con sus amigos en el campo liberal-dinástico, habiéndose inscrito en la lista de socios del *Círculo* de nuestro partido en Madrid. Esto ya lo teníamos previsto como seguramente recordarán nuestros lectores y precisamente lo consignábamos así cuando la prensa de oposición decía todo lo contrario.

Este refuerzo en el partido que acaudilla el señor Sagasta, es valioso, tanto por la importancia que revisten las personas, cuanto por su procedencia liberal. Este importante acontecimiento que se encamina a la formación de dos partidos únicos y fuertes que alternen en la gobernación del país como exige el sistema constitucional y parlamentario porque nos regimos, tendrá complemento cuando otros elementos sigan tan patriótica conducta, que al fin y al cabo la seguirán seguramente, porque no hay motivos ni los ha habido para perturbaciones que perjudican al sistema, a las instituciones, a la libertad y a todos nosotros. Entre tanto, nuestra colectividad ha sufrido un refuerzo de valía y esto es importante para cuantos perseguimos el ideal de las grandes colectividades.

También hemos visto que, por casualidad, S. M. el Rey se encontró en la casa de Campo con el señor Martos con quien habló un rato y a quien dirigió el Rey frases muy halagüeñas. También nos parecen estas casualidades precursoras de nuevos actos en favor de las instituciones, si con ellos los actores obran con lealtad y buena fé.

Es esperado en Madrid ó quizás habrá llegado ya, el Príncipe de Baviera, futuro esposo de S. A. la Infanta D.^a Paz hermana de S. M. el Rey D. Alfonso, y hoy deben llegar los señores Duques de Montpensier. Así lo dicen los telegramas y alguno

que otro periódico madrileño.

Los valores públicos han bajado lo mismo en la bolsa de Madrid que en la de Barcelona. Esta baja que algunos políticos, trabajando para casita, achacan a no sabemos que asuntos políticos, no tienen mas origen que los sucesos de Francia y la muerte del señor Lopez, como lo comprueban los periódicos financieros y hasta los políticos que no ocultan la verdad.

Del extranjero casi nada. Lo de Francia encierra gravedad y esperamos que el acuerdo de la cámara popular de expulsar a todos los miembros de familias que hayan reinado, sufrirá modificación en el Senado, porque de lo contrario la nación vecina entra en unos derroteros de muy peligrosos accidentes. El miedo y la pasión son malos apóstoles para acreditar causas y, en esta ocasión, la pasión y el miedo no se ocultan a través de su ligereza ultimamente cometida por el parlamento francés.

La agitación crada en Francia con la prisión del príncipe Geronimo Bonaparte va en *crescendo*. Se habla de componendas para desvirtuar la proposición Floquet, comprendiendo los republicanos de sentido común que con sus precipitaciones y terrores no hacen mas que agigantar la fosa que amenaza tragárselos.

El ojo inquieto de los mas nerviosos republicanos, no sólo ve conspiraciones bonapartistas en el ejército, muy lógicas por otra parte cuando, para derribar a Napoleon III, sus enemigos no pararon en barras, si no también una sorda y profunda agitación legitimista en las provincias del Oeste, y hasta otra en determinados centros militares a favor de la familia Orleans.

Mientras se pronuncian los sucesos se habla de la suerte reservada al Príncipe Gerónimo, siendo persistentes los rumores de su expulsión, medida sin disputa la mas diplomática. A lo que parece, la embajada de Italia ha dispensado una manifestación de honor a la princesa esposa del Príncipe, Clotilde de Saboya, cuya significación y alcance son notorios.

Hemos leído el discurso del Príncipe Krapotkin en el acto de su defensa ante el Tribunal de Lion. En medio de sus exageraciones, vemos un alma ardiente y un orador de primera fuerza. Ha dicho que las ideas socialistas marchan ahora por otra corriente que la antigua iniciada por la sociedad internacional de trabajadores, y que el único medio práctico de mejorar la suerte de los obreros es la expropiación de toda la propiedad por el Estado.

Terminó asegurando que no pasaran diez años sin que triunfe en España la revolución social, afirmación que nos ha llenado de maravilla, tanto por que el príncipe no ha

estado aquí como, por que si algun país hay en Europa refractario al socialismo es el nuestro.

En Austria, Prusia Rusia y Turquía se redoblan los aprestos militares.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levanta la sesión, es decir, dejamos de escribir con la esperanza de ser mas afortunados en el próximo número, pues no nos gusta perder el tiempo infructuosamente, y este tiempo lo hemos perdido buscando inutilmente y con avidez novedades que no hemos encontrado.

LO QUE PIDE EL PATRIOTISMO.

IV.

Tenemos demostrado cual es nuestra situación en tesis general respecto a los que son disidentes de nuestro partido, y cual la de estos respecto a nosotros. En nuestro artículo anterior, doliéndonos del cuadro que unos por su voluntad y otros sin querer estamos presentando, y después de consignar nuestro proceder para los que tan sin razón nos combaten, preguntábamos ¿acabaré este espectáculo?

La contestación, si fuera a medida de nuestros deseos, sería afirmativa, y aunque sabemos que ajustándonos al diapason de los menos, dentro de lo que hoy se llama izquierda, es negativa, debemos concretar nuestra respuesta diciendo; debe acabar. ¿Cómo? También es muy sencilla la solución, porque aunque para muchos es un problema difícil de resolver, para nosotros no traspasa los límites de un teorema rudimentario. Antes de resolverlo, conviene hacer una pregunta fundamental y es; ¿se inspiran nuestros actos en el patriotismo prescindiendo en absoluto de toda mira secundaria y personal? Sí ó nó? Si lo primero, no existen inconvenientes que se opongan a la reanudación de nuestra antigua amistad y compañerismo; si lo segundo, no es fácil que los que de nosotros huyeron vuelvan al lado de su familia, entre los suyos, cuya casa y hogar no debieron jamás haber abandonado. Si el patriotismo es el sentimiento que mueve é inspira a los hombres políticos; si el patriotismo impone su influencia a la pasión, a la concupiscencia; si el grito de la patria despierta en nuestros corazones el amor a su libertad y el culto a su progreso, todo es hacedero, todo se allana y, transigiendo, se llega a la concordia, y con el propósito del olvido se alcanza la íntima relación, y con generosidad se arriba al puesto deseado de la fusión de pensamientos en uno solo, ser útiles a la misma patria marchando juntos hacia el objetivo progreso con la bandera de la libertad bien entendida por divisa y sin apresuramientos impremeditados que puedan malograr la empresa comenzada en 1812 y continuada

ANUNCIOS.

A los suscritores por un año, á medio real la línea y á real los no suscritores. Por meses, precios convencionales.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 40 reales en adelante.—Los comunicados y remitidos de 1 á 20 reales línea á juicio de esta Administración.—Todo pago se entiende por adelantado.—Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

REDACCION Y ADMINISTRACION.

Calle Progreso, número 4, piso 3.º 5.

por dos generaciones de héroes á través de ríos de sangre y sacrificios sin cuento. Por el contrario; si el patriotismo significa absorción; si el amor a la patria significa personalismo, rencor, egoísmo, iracundia, ensañamiento, nepotismo, venganza y culto ciego al medro imponiendo pareceres con inusitado orgullo y arrogancia, entonces nada hay posible y, esta vez como otras de triste memoria, el partido liberal caerá de nuevo desprestigiado, de nuevo envilecido y degradado, víctima de sus debilidades y llevando consigo la negación de todo principio gubernamental y el anatema que le imprimen sus características miserias. En este caso, hay que decir que cada cual entiende el patriotismo a su manera y, en lugar de constituir en lo psicológico una sublime pasión generadora de héroes, no es otra cosa que un foco mundanal de sentimientos degradados por el egoísmo y la soberbia, viéndonos condenados a repetir con el economista francés Dröz, que el patriotismo exclusivo es el verdadero amor al país, lo que el fanatismo es a la religión un elemento de destrucción, el rayo asolador que origina la muerte con la anarquía.

No decimos unos y otros que trabajamos por la patria? Pues si el amor a la patria nos inspira y la adhesión a la libertad nos mueve y el afecto a las instituciones nos guía, tengamos todos abnegación y vamos a solidificar el edificio construido para adquirir nuevos materiales y perfeccionar la obra. Dentro de nuestro sistema mesocrático que raya en democrático por la extensión que vá adquiriendo el imperio del derecho, es preciso que la generosidad sea nuestro principal procedimiento y que el objetivo común se asiente en la paz, se robustezca con el progreso y se fortalezca con las virtudes de cuantos nos damos así propios el título de liberales. El egoísmo propio es un mal; el enorgullecimiento personal, una desdicha; el nepotismo un cancer y la absorción una plaga parecida a las que asolaron y hundieron el pueblo de los Faraones; y esto nos hace entrar de nuevo en el bajo imperio, no es otra cosa que proclamar el bello-cino en detrimento del verdadero culto y del verdadero Dios.

Lo que impone la patria no es eso; no es la división; no consiste en la creación de esa multitud de diosesillos cuyo endiosamiento hace de cada hombre un grupo, de cada grupo una partida y de cada partida un elemento babilónico precursor del caos político, signo evidente de debilidad y rebajamiento. Lo que la patria quiere, lo que la nación necesita, es tranquilidad, desenvolver sus medios de riqueza para acrecentar su bienestar á la sombra de un sistema liberal bien planteado y lealmente servido, en donde el honor sea el distintivo de sus hijos; el desprendimiento, su carácter; la educación el tipo, la sinceridad el

alma y la lealtad la esencia de ese carácter. El sistema liberal necesita para su existencia dos partidos únicos, fuertes y robustos; el uno que implante ó introduzca las reformas progresivas que la necesidad y la opinion reclaman, y el otro que, conservando esas reformas, las depure de los vicios que puedan contener y que la práctica ó el ejercicio demuestre, que no hay obra completa en la tierra ni posible es existir pueda. ¿Es con fracciones, grupos y divisiones como esto se consigue?

Correspondencias.

Figueras 19 Enero de 1883.

S. Director de LA LUCHA

Mi querido amigo: las justas quejas que elevaba el comercio por el retraso sufrido por las mercancías presentadas al despacho en la Aduana de Port-bou, es fácil que desaparezcan radicalmente si, como dice en uno de sus últimos números *La Gironda* que ve la luz pública en Burdeos las cámaras de la nacion vecina ratifican el concierto hecho en Julio último en La Granja por el Marqués de La Vega de Armijo y Mr. Andrieux por el cual, las relaciones aduaneras de nuestra via se amoldarán, por lo que se relaciona al empalme internacional, á las formalidades que rigen en la via por Irun.

Un viento huracando se ha encargado de barrer las nubes que estos dias eran estacionarias, y hoy ha vuelto á reinar una temperatura primaveral.

He visto en varios establecimientos tiras de dibujos en calcomania que compran varias familias como diversion de sus niños, que se gozan estampándolas con mas ó menos arte sobre objetos de porcelana y cristal.

Como que he leído que son venenosas algunas sustancias de las que intervienen en semejantes pinturas que acostumbran los niños á meter con a boca, hago el hecho público, á fin de que en lo posible se proscriba el uso de semejantes estampitas.

El Corresponsal.

Gacetilla General.

El viernes último terminaron las oposiciones á varias plazas de maestros de esta provincia: despues de unos brillantes ejercicios llevados á cabo por algunos opositores, el Tribunal otorgó el número 1 al ilustrado profesor D. Salvador Puig y Ros, correspondiéndole, en consecuencia, la plaza de Castellon de Ampurias. Reciba nuestra enhorabuena por tan merecida distincion.

—Anteanoche fué robada una de las casas de la calle de Santa Eugenia llamada *La Cantina*, llevándose los ladrones de la tienda varios ob-

Los pueblos del Africa central.

Los Bongos, en otro tiempo poderosos, están hoy en la decadencia. Tienen el cráneo brachicéfalo, y son bastante feos, físicamente.

Desdeñan la cria de ganados y su ocupacion favorita es la agricultura.

Poco delicados en materia de alimentacion, consumen todo género de carnes; excepcion hecha de la del hombre y el perro.

Su más delicado regalo consiste especialmente en carne medio podrida; cuanto más iniciada está la putrefaccion, más esquisito les parece el plato.

Estos pueblos son buenos músi-

jetos de comestibles.

Se ignoran los autores.

—Segun nos dicen de Cassá de la Selva, el jueves último cayose en un pozo una mujer, extrayéndola, pocos momentos despues, cadáver.

—La sociedad se señoras para allegar recursos en favor de las victimas de Cuba y Filipinas, ha acordado que el baile de máscaras tenga lugar en nuestro teatro en la noche del próximo domingo 28 del actual, á cuyo efecto, la Empresa de los bailes, dando una prueba de sus generosos sentimientos, ha cedido á la menor indicacion que se le ha dirigido, el tablado y alfombra, asi como el Ayuntamiento el local. A una y otro damos, en nombre de la caridad, las gracias mas expresivas.

Respecto á la tómbola que tendrá lugar en los salones del *Licco Gerundense*, se tiene el propósito de inaugurarla dentro de tres dias, siendo muchos los objetos que para la rifa se han presentado ya, algunos de mucho mérito, y no pocos cuya entrega está anunciada.

Ya que de la tómbola hablamos, bueno será digamos por via de contestacion á varias preguntas que se nos han hecho: que la entrada al local es gratuita y que todo el que quiera puede visitar la tómbola en las horas que se señalan.

Hemos oido hablar del propósito que abrigan muchos jóvenes, de celebrar una lucida cabalgata, tambien en beneficio de tan laudable objeto.

La Junta de señoras debe estar satisfecha del eco que en la opinion ha encontrado su empresa caritativa, cosa que no nos extraña conociendo, como conocemos, los humanitarios sentimientos de nuestro pueblo siempre dispuesto á socorrer al desvalido y á enjugar lágrimas de infortunio.

—Tanta es la nieve que ha caido en la alta montaña, que el diez y siete no pudieron llegar á Puigcerdá los correos. Asi se explica el frio que sentimos desde hace tres dias, pues ayer á las nueve de la mañana la temperatura estaba á cero.

—Del martes al miércoles es esperado en esta ciudad nuestro respetable Gobernador Civil señor Ayuso, á quien el periódico izquierdista local intenta dañar en su último número.

Defender al señor Ayuso, seria ofenderle de parte nuestra. Está muy alto para que lleguen á él ciertas tonterias, cuya oportunidad es tanta como el efecto que producen.

—En la madrugada del dia 16 del actual, hubo un grande alboroto en la calle de Albareda, promovido por la voz de ladrones que desde un segundo piso daba un sugeto. Inmediatamente acudieron varios vecinos y el sereno de dicho barrio, quienes registraron la casa

cos, entre los salvajes, se entiende; y como los Diours, son excelentes herreros, que forjan para ellos y para sus vecinos.

Los Bongos tienen la costumbre de ponerse un anillo en el cartilago de la nariz: una vez casadas las mujeres, se agujerean el lábio inferior, y ensanchan continuamente el agujero, metiendo constantemente conchitas, cada vez mayores, hasta que el lábio adquiere un volumen seis ú ocho veces mayor que el primitivo, lo cual les dá un aspecto horroroso.

Estos pueblos son sumamente supersticiosos. Temen sobre todo á los viejos y á los locos.

Los Bongos tienen la piel roja, y su estatura media viene á ser de un metro sesenta centímetros.

Los Mittois tienen el color bastante subido y son poco fuertes: su pa-

sin encontrar en ella nada de particular.

—El último miércoles en pleno dia, á un sugeto que estaba pesando por uno de los caminos inmediatos á la Dehesa, se le acercó un individuo, quien, despues de preguntarle la hora, intentó robarle el reloj, no pudiendo satisfacer su deseo por la resistencia y valentia que en aquel momento demostró dicho sugeto.

—En las cercanias de Alcoy, se cometió el domingo último de madrugada un horrible crimen. Un sugeto llamado Joaquín Blones Reig, vecino de aquella poblacion y residente en una masía inmediata, dió muerte á su hermano con un ensañamiento inconcebible.

El cadáver que fué hallado en el sitio llamado barranco de las Alquerias, presentaba una herida de arma de fuego en la cabeza y quince de arma blanca en el resto del cuerpo.

El autor del crimen ha sido preso. El suceso ha producido honda impresion en Alcoy.

—Ha sido nombrado registrador de la propiedad de Santa Coloma de Farnés, D. Eusebio Vazquez Miranda.

—El martes último tuvo que ser ausiliado un sugeto que, estando disparando un revolver en las afueras de esta ciudad, en un momento de descuido fué tanta su mala suerte, que uno de ellos le ocasionó una herida de mucha gravedad en el muslo derecho.

—El gobierno turco ha manifestado al ministerio de Fomento su deseo de concurrir á la exposicion de mineria, nombrando al efecto su comisario al teniente coronel Boukinky, profesor de la escuela de Medicina de Constantinopla.

BOLETIN FINANCIERO

de la

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA.

Al dar principio á la publicacion periódica y regular de este Boletin en los comienzos del presente año, parecenos oportuno hacer alguna indicacion acerca de los últimos momentos del pasado y de los primeros del actual, principalmente por lo que respecta á aquellos valores más conocidos en España.

El exterior español, que en la segunda quincena de Noviembre anterior tuvo grandes oscilaciones en la Bolsa de Paris siguiendo un momento paralelo al de la Renta francesa, se rehizo al finalizar el año, adquiriendo mayor consistencia y solidez los cambios.

Tambien se rehicieron algo el Fenix y el Moviliario Español cuya depreciacion en algunos momentos llegó á producir seria y profunda,

sion por el *tatonaje* les hace llevar en su cuerpo una porcion de dibujos más ó menos extraños: tiene, sobre todo, una costumbre curiosa: acostumbran á ponerse en el cuello un collar soldado que no puede quitarse sino por la decapitacion.

Los Mittois manejan el arco con una habilidad sorprendente. Bastante adelantados en el arte de la guerra, no son, sin embargo; muy belicosos; su principal ocupacion es la agricultura. Como los Bongos no se cuidan de la cria de ganados; por esta razon sin duda son despreciados por los Diocas, cuya riqueza consiste en el gran número de rebaños de bueyes y carneros que poseen.

—Todos estos pueblos cuyas costumbres acabamos de bosquejar, tienen una religion muy parecida.

á la vez que motivada alarma, entre los tenedores de estos valores.

Los fondos públicos españoles resintieron algo tambien en aque movimiento, pero llegaron á fin de año sin alteraciones de importancia. El año actual se presenta en extranjero abundante en inéptas como lo ponen de manifiesto los Bancos de Francia y de Inglaterra, lo mismo pudiéramos decir de España.

Pero esto mismo aconseja á los establecimientos financieros, ser muy prudentes en el uso del crédito, debiendo tener presente lo ocurrido en Paris hace un año y hasta pudiéramos presentar como ejemplo de esto en nuestro pais, si bien en menor escala, el atrevimiento del Banco de España en la operacion de las amortizables, interesándose por mayor cantidad de la debida en proporcion á su capital, lo cual ha traído como consecuencia el aumento de éste, y antes, el anticipo ó préstamo contratado con la garantia de estos valores.

Los valores comerciales estan llamados tambien á adquirir un gran movimiento, entre otras razones, por lo mucho que se ha limitado la especulacion en los valores públicos y los establecimientos que los han producido, necesitan mas que nadie mucha prevision, mucho tacto, á fin de no comprometer su porvenir y el porvenir de todos los interesados en ellos; con imprémeditaciones y propósitos de ambicion casi siempre contraproducentes.

No somos ni seremos sistemáticos en nuestro Boletin; procuraremos, sí, reflejar con toda la exactitud posible el movimiento financiero de la semana sin apasionamientos y con imparcialidad, y sin otro objeto que hacer un servicio al público.

SALUD A TODOS devuelta sin medicamentos, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres la

Revalenta Arábiga.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias) gástricas, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, colicos, tos, asma; ahogos; opresion; congestion mal de nervios; diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento de los bronquios, de la vejiga; del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrada mucosa; del cerebro y de la sangre. —100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia; de la señora duquesa de Castlestuart, de duque de Pluskow, la señora Marquesa de Bréh a, Lord, Stuart de Decies, Par. de Inglaterra, el Sr. Doctor, catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 69,924. —Soissons (Aisne), el 10 del mes de Enero 1868. En la aldea en donde residí parto de año se encuentra una mujer aquejada; segun al parecer de todos los facultativos, de un cancera sensitivo es que hacia dos años y medio le lo que esa infeliz padecia dolores inaguantables. No podia digerir cosa alguna, y su debilidad era tan que mover un brazo le era imposible: en fin, to-

Entre ellos el jefe de los fetiquistas es la primera persona despues del Rey.

Segun ellos todo está animado de una vida y una voluntad; todo es venerado y adorado; sin embargo, cada nacion tiene su fetiche predilecto. Entre unos es una serpiente, y entre otros un vegetal raro, una roca de forma extraña, la luna, una estrella, un cocodrilo, un salto de agua ó un lago.

Todos estos pueblos tienen horror al vestido; prefieren ir desnudos con el cuerpo cubierto de grasa, de ceniza ó de estiércol de vaca.

Las mujeres llevan, sin embargo, un pequeño delantal, que atan á la cintura.

Estos salvajes arreglan su cabeza de diferentes maneras; el arreglo del cabello es su ocupacion favorita,

dos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último tuve la uña de aconsejarla tomara la *Revalenta du-arry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no pade gm casi mas.—De Chaselles, condesa de Gour eecs.»

Núm. 49,842.—La señora María Joid, de 3 años, de un estreñimiento inveterado, de un gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270.—Señor Roberto, de una consunción pulmonar, cotos, vómitos, sordera y estreñimiento de 23 años.—Núm. 46,210: SIEDOCOT. rrm.dcio e Mar tin, de una gastralgia é irritacion del estomago que la habian hecho vomitar de 15 á 1 veces al dia, que ate 8 años.—Núm. 46,218. El coronel Watsones de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinados.—Núm. 18,744. El doctor-medico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49,322: Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo; parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Du Barry y Compañia (Limited), 77, Regenes, sriet. W., Londres, y 8, Irue Castiglione, Paris.—Depósito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad: Narcís, Pérez.

Cura núm. 62,845.—Señor Boillet, presbítero de 36 años de padecimiento de asma con oprecon durante la noche y debilidad general.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin rritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34, rs.; 3 libras, 50 rs.; 4 libras, 179 rs.; y de 24 libras, 300 r s.

De pósitos en casa de los mejores boticarios ultramarinos.

Seccion bibliográfica.

Un nuevo libro acaba de ver la luz pública y por cierto interesantísimo dado el asunto de que trata. Se titula *Ensayo sobre el establecimiento y la conservación del Catastro en España* y, por él, comprenderá el lector que la materia es interesante y nueva en un país como el nuestro en donde tan defectuoso es lo que sobre el particular se ha hecho. Su Autor es D. Andres de Modet y Riglos, á quien quedamos agradecidos por el regalo de un ejemplar con que nos ha honrado.

Correo de Madrid.

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto:

1.º Que se proceda por los rectores á anunciar los concursos de traslacion y ascensos de las escuelas de párvulos, vacantes desde la publicacion del real decreto de 17 de Marzo, y cuya provision corresponde á este turno, á fin de que puedan solicitarlas los maestros de la clase que tengan derecho á ello. Lo mismo se hará respecto de las escuelas que vaguen en lo sucesivo y cuya provision corresponde al expresado turno.

2.º Que en las vacantes que existan y en lo sucesivo resulten correspondientes al turno de la oposicion se provean por los rectores en maestros, al tenor de lo que se preceptúa en el párrafo 2.º del art. 8.º del real decreto de 17 de Marzo último.

es muy variada; pero siempre sumamente ridicula, segun nuestras ideas de elegancia.

Todos son polígamos. Las mujeres trabajan en las faenas agrícolas; los hombres se ocupan de los ganados, de las operaciones comerciales y de los casos de guerra.

Los Niams-Niams habitan el corazón del Africa, y su territorio ocupa, por término medio, unos 90.000 kilómetros cuadrados; está situado entre los 7 y 4 grados de latitud Norte, entre el rio Vouilté al Oeste y el Toudj al Este.

Este pueblo canibal, que se da el nombre Taudes, ha sido llamado por los Dincas Niams-Niams, es decir, *Come-come*, á causa de su voraz apetito.

Los Taudes son fuertes, altos, de piel negra un tanto rojiza. Sus fac-

lino. 3.º Que los rectores remitan una relacion de las escuelas de párvulos que existan en sus respectivos distritos universitarios, con expresion de las que se hallan servidas en propiedad é interinamente; turno á que corresponde la provision de las que se encuentran en el segundo caso, nombres y títulos de los maestros que las regentan en uno ú otro concepto; manera como han sido nombrados los propietarios, diciendo las circunstancias que los adornan y los servicios que tienen prestados, número y sexo de los alumnos que asisten á cada una de las escuelas; métodos y procedimientos pedagógicos que en ellas se emplean; estado y condiciones de su mobiliario y material de enseñanza, y cuantas noticias y observaciones estimen que puedan servir para dar á conocer la situacion de nuestras escuelas de párvulos y el personal encargado de regentarlas.

3.º Que los rectores remitan una relacion de las escuelas de párvulos que existan en sus respectivos distritos universitarios, con expresion de las que se hallan servidas en propiedad é interinamente; turno á que corresponde la provision de las que se encuentran en el segundo caso, nombres y títulos de los maestros que las regentan en uno ú otro concepto; manera como han sido nombrados los propietarios, diciendo las circunstancias que los adornan y los servicios que tienen prestados, número y sexo de los alumnos que asisten á cada una de las escuelas; métodos y procedimientos pedagógicos que en ellas se emplean; estado y condiciones de su mobiliario y material de enseñanza, y cuantas noticias y observaciones estimen que puedan servir para dar á conocer la situacion de nuestras escuelas de párvulos y el personal encargado de regentarlas.

Variedades.

UN HÉROE DE LA HUMANIDAD.

A MI QUERIDO AMIGO EMILIO GUILAYN. ¿Quien podrá negar que en este mundo existe un ser que es un gran héroe?

Nadie: y este héroe humano es el pobre trabajador.

Desde el infeliz minero que se introduce sin inmütarse en las mas grandes profundidades subterráneas registrando los mas escondidos senos del globo en donde incansable descubre los preciosos y codiciados metales cuya rica brillantez le fascina y atrae sin proporcionarle el mas mínimo instante de dicha y ventura, hasta el genio profundo que, ocupando su espiritu en largas veladas de constante estudio, busca un ideal que pueda tan solo darle una pequeña compensacion á sus ardientes afanes, hay, y sin ninguna duda, una variada escala de trabajosas heroicidades.

Despreciar al pobre trabajador, seria verdaderamente no comprenderlo.

El trabajo es un nudo difícil de romper; nudo bajo cuya influencia se une la humanidad entera.

Si nos admira el que modela una pequeña flor en el rico coral, tambien debe admirarnos el buzo que, sumergiéndose en las profundidades del mar, pone en peligro su vida para apoderarse de las ricas perlas y preciados productos que se crían en sus abismos; el cantero que dá bellísimas formas á la dura piedra; el ávido labrador que en medio de escabrosos campos con su toscó arado y sus bueyes remueve la tierra que amargamente riega con el

ciones son, por regla general, regulares y bien marcadas, su busto es largo, y sus piernas, relativamente cortas. La cabeza es casi esférica; el cabello, espeso y rizado; sus ojos grandes, rasgados y sumamente expresivos; sus cejas, de un negro lustroso. En definitiva, físicamente considerados, los Niams-Niams presentan un carácter de belleza poco común en los pueblos africanos.

Se cubren el cuerpo de dibujos extraños de que son muy orgullosos y que determinan su nacionalidad. Su traje es sumamente sencillo, una piel y un pedazo de tela en los jefes rodea sus riñones y baja hasta la rodilla, á la espalda suelen llevar una especie de saco que sirve para guardar las provisiones.

Las mujeres, en general bastantes bonitas, son muy timidas y vergon-

sudor de su frente, y el misero jornalero que desde que amanece el dia hasta la puesta del sol, para dar el sustento necesario á su familia, está constantemente trabajando.

Ved, aquí, queridísimos lectores, los héroes de la humanidad.

El trabajo, á no dudar, es un verdadero heroísmo.

Todo heroísmo es merecedor de la gloria que conquista: el trabajo la tiene, pero no se la reconoce y, por lo tanto, pasa completamente desapercibido de todo el mundo.

Las inmerecidas cadenas de Colon y el fino hilo de seda del tejedor, son dos magníficos trofeos: la invicta tizona de Pelayo es un glorioso recuerdo: una sencilla escarpia es una eterna memoria: la débil barquilla del humilde pescador, es un venerado monumento; en fin, cualquier cosa producida por la mano del hombre, es una imborrable inscripcion.

Humillemos, pues, respetuosamente nuestra frente delante de estas angustas glorias, y admiremos al gran héroe de la humanidad, al trabajador.

Estéban Forest y Sicart.

Telégramas

Madrid 20, á las 4 madrugada. La *Gaceta* publica los anunciados nombramientos del general Jovellar para la Capitanía general de Filipinas, del general Riquelme para la de Cataluña, del general Blanco para la Direccion general de Artillería, del general Tassara para la del cuerpo de caballería y del general Emilio de Molins para segundo cabo de Filipinas.

Imp. de «La Lucha».

Anuncios.

Solares para vender.
AL LADO DE LA PUERTA DE ALVAREZ.
Dirigirse á
D. FRANCISCO SALVAT MAESTRO DE OBRAS
Frente la Cárcel n.º 2.

Ganga.—Por mitad de precio.—El Concilio Vaticano.—Edicion la más lujosa que se ha publicado en francés y á varias tintas.—Informes en esta imprenta y en Figueras Francisco Presas.

ACEITE ANTI-PILOXÉRICO ROUX.
Verdadero regenerador de la viña y árboles frutales y premiado con distinguidas recompensas.



Este producto ha justificado y sigue siendo el mas poderoso para combatir los enemigos de la «viña naranjos» y demás «frutales», tanto por la fuerza y desarrollo que les comunica, como por su poder «insecticida», cual fué declarado en el «Congreso Filoxérico de Burdeos», y en el recientemente verificado en «Marsella».

Su aplicacion debe practicarse con preferencia desde el mes de Noviembre hasta el de Abril.

Al plantar majuelos y barbados su empleo es muy provechoso para activar su crecimiento y preservarlos de la «Filoxera».

Para los pedidos dirigirse á la Sucursal y depósito Central en Cataluña que los Sres. Casals hermanos tienen establecida en Barcelona calle del Hostal del Sol, número 7, 1.º

Depósito en la provincia de Gerona, D. Juan Arderius y Banjol.—Figueras.

NOTA.—Desconfiar de cuantos productos similares puedan ofrecerse por otros conductos sin hallarse revestidos de nuestra marca y firma.

zosas, especialmente delante de los extranjeros.

El gobierno está en manos de reyes absolutos.

Segun Hartman, en sus actos importantes recurren á una especie de angurio que llaman *barrá*. Consiste en pasar sobre la superficie lisa de un sitial de madera una especie de clavija, tambien de madera, humedecida en agua; si la clavija marcha bien en todos sentidos, es señal de buen angurio; pero si se adhiere á causa de la humedad, el pronóstico es malo.

Bastantes autores han pretendido que los Niams-Niams no eran antropófagos, pero numerosos testimonios, dignos de fé, dicen todo lo contrario, y, á pesar de lo dicho por viajero italiano Piagia, que no vió sino una parte de su territo-

rio, está perfectamente probado por el canibalismo de que se les acusa es efectivamente cierto.

«Lejos de ocultar su pasion—dice M. Schwinfurt—se adornan con gala de collares hechos con los dientes de sus victimas, y entre sus trofeos se ven frecuentemente los cráneos de los que les han servido de alimento. La grasa humana es entre ellos muy usada.»

Las armas de los Niams-Niams son poco numerosas: la lanza, las flechas y el *troubache*, especie de cuchillo en forma de hoz, del que se sirven con gran habilidad; para la defensa gastan un escudo y son bastante temidos por su carácter guerrero y feroz.

LA CENTRAL.

Compañía de Seguros contra Incendios,
fundada en 1863.

CAPITAL SOCIAL 10.000.000 DE FRANCOS

Esta Compañía tiene reaseguradas en totalidad, desde 1.º de octubre de 1882, todas sus pólizas en curso en España, así como todas aquellas que suscribe ulteriormente, por

LA UNION,

compañía francesa de Seguros contra Incendios
fundada en 1828.

Capital social

Reservas en 31 de diciembre de 1881. Francos 10.000.000
Primas á cobrar en 31 de diciembre de 1881. " 5.050.000
Total de garantías. Francos 52.477.271'65

Capitales garantidos en 31 de Diciembre de 1881:

Francos 43.536.217,405.

Siniestros pagados en el solo ejercicio de 1881:

Francos 5.750,51401.

Sucursal española: Ancha, 54, pral.-Barcelona.

Id. id. Figuerola, 17, id.-Gerona.

POR LAS COMPAÑIAS.

El Director particular, **Rafael Ferraró.**

LA TOS

catarral ó de constipado, seca, nerviosa, pulmonar, de los bronquios de la garganta, etc., se cura y se alivia con la pasta pectoral infalible del Dr. Andreu, de Barcelona.

Es el remedio mas seguro, cómodo y agradable que se conoce. Es el único que en tantos años que se expende, jamás ha desmentido sus excelentes efectos, que se notan ya á la primera pastilla. CAJA 8 Rs.

El mismo autor prepara contra el **ASMA** los **CIGARRILLOS BALSÁMICOS**, y los **Papeles Azoados**, que calman al instante los ataques de asma ó dofoación por fuerte que sea y permiten descansar al asmático que se ve privado de dormir.—Se vende en las principales farmacias de España y sus Antillas, así como tambien en las de Portugal, Francia, Italia é Inglaterra.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza proceden todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de humores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asecurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se toma el Unguento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botas de unguento.

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento Holloway 533, Oxford-Street, Londres.

ENFERMEDADES SECRETAS.

LAS CAPSULAS PERUVIANAS DEL DR. BORRELL son el remedio más pronto, seguro y agradable para curar las **Purgaciones y Flujos blancos**, por mas rebeldes é inveterados que sean — 16 reales el frasco de 75 cápsulas.

EL VINO DE ZARZAPARRILLA DEL DR. BORRELL eficaz remedio para curar radicalmente las **llagas, bubones, verrugas, manchas de la piel, dolores, caries de los huesos, úlceras de la boca y garganta**, y en fin, para todas las enfermedades de origen **Venéreo** y las producidas por el **mercurio**.— 20 reales botella.

Para evitar engaños debe exigirse la firma y rúbrica de Borrell hermanos, en los frascos y prospectos.

Depósito general: Botica de Borrell hermanos, Conde del Asalto, 52, Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos.—Gerona: Farmacia de D. Agustín Garriga y en las principales boticas y droguerías de la Provincia.

Jarabe de alquitran Alomár.

Los elementos pirogenados que contiene sirven de una manera especial para destruir y purificar las mucosas de las vias respiratorias, calmando los trastornos de los tos y facilitando las expectoraciones difíciles que tanto molestan á los enfermos y las malas consecuencias pueden producir. Ejerce tambien una acción directa sobre las vias urinarias calmando en ellas toda clase de irritaciones.

De venta en todas las farmacias. Depósito Central: Sres. Alomár y Uriach, calle Moncada núm. 20.—Barcelona.

ABERTURAS DE REGISTRO

Vapores-correos de la compañía trasatlántica

(antes de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.)

SERVICIO PARAPUERTO-RICO Y HABANA. PARA COLON Y PACIFICO

Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30, de Santander el 20; de Coruña, el 21.

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz, tocan en **LAS PALMAS** (Gran Canaria) admitiendo carga y pasaje para dicho punto.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios auxiliares de la misma Compañía Transatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapor del pacífico, toman carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago, Gibara y Nuevitás.

AMERICA CENTRAL.—Sabanilla, Colon y todos las principales puntos de Pacífico como Punta Arenas, San Juan del Sud, San José de Guatamala, Champerico, Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaíso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iqueque, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias. Precio convencionales por aposentos de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.— Billetes de 3.ª clase para la Habana, Puerto-Rico y sus litorales á 35 duros, de tercera preferente con mas comodidad á duros 50 para Puerto Rico y 60 duros para Habana.

El dia 25 de Enero saldrá de Barcelona

EL VAPOR ANTONIO LOPEZ.

Para Cadiz, escalas y demás servicios correspondientes.

NOTA. Esta agencia puede facilitar directamente á los cargadores los medios asegurar las mercancías y efectos transportados por los vapores de esta Compañía hasta verificar la entrega de dichas mercancías y efectos en los puntos de destino.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre **EUROPA** y la **AMERICA del SUR**. Se emplean solo 26 dias—Sale de Barcelona fijamente el 15 y 30 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, **BEARN, La France Savoie Poitou Bourgogne y Navarre**, admitiendo carga y pasajeros

Para **Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires**. Saldrá del puerto de Barcelona el 30 de Enero

EL VAPOR BOURGOGNE de 3,000 toneladas.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser entregada el dia 12 precisamente.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta sin se les proveera de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente, vi-pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigración por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo go-erno (por mar ó ferrocarril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones e estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

NOTA: Este vapor en su viaje de ida hará escala en Bahía, para cuyo punto la te carga y pasajeros.

Se despachan pasajes hasta el 29 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informacúdate al

Representante general en esta provincia, **D. Antonio Boxa**